
 

Acta 

Reunión virtual conjunta del grupo focal 

NWWAC/NSAC/MAC Brown Crab a través de Teams 

18 de octubre de 2022 | 09:00 – 10:30 IE | 10:00 – 11:30 
CET 

 
 

 
Participantes 

 

Enda Conneely IIMRO NWWAC 

Sarah Horsfall EMPA MAC 

Salomé Khatib CNPMEM NWWAC/NSAC 

John Lynch IS&EFPO NWWAC 

Mo Mathies NWWAC Secretariat  

Geert Meun VisNed NWWAC/NSAC 

Partick Murphy IS&WFPO NWWAC 

Aodh O’Donnell IFPO NWWAC 

Norah Parke KFO NWWAC/MAC 

Pedro Reis Santos MAC Secretariat  

Tamara Talevska NSAC Secretariat  

Pim Visser VisNed MAC 

Jaroslaw Zieliďż˝ski Polish Fish Producers Organisation MAC 

 

 
1. Bienvenida y presentaciones 

 
Mo Mathies dio la bienvenida a todos los participantes que se presentaron al grupo. Queda aprobado 
el orden del día. 

 

 
2. Elección del Presidente del Grupo Focal 

 
Norah Parke fue elegida Presidenta de este Grupo Focal. 

 
Explicó los antecedentes y las razones para la creación de este FG. Dado que el cangrejo marrón es 

una especie que no está sujeta a cuotas, es difícil introducir restricciones. Es necesario encontrar 

soluciones rápidamente, ya que cada vez se esforzará más en la pesca del cangrejo. A su juicio, es 

importante asegurarse de que el grupo tenga una visión completa de los detalles de la labor en curso. 

Si bien esto ya se había tratado anteriormente en trabajos anteriores del Grupo de Trabajo, consideró 

que esta información debe recopilarse de manera más agresiva para informar el trabajo del Grupo de 

Trabajo. 

 
Patrick Murphy estuvo de acuerdo en que cuando las capturas disminuyen, el esfuerzo aumenta, 

especialmente en las pesquerías costeras de cangrejo marrón, donde la masa crítica se alcanza 

antes, por lo que los pescadores tienen que abandonar la pesquería porque ya no es viable. Y no 

pueden mover de terreno porque los barcos son pequeños. 



 

 
Parke afirmó que los barcos de alta mar más grandes también se ven afectados por esto, 

especialmente en el Mar del Norte, donde hay muy poca flexibilidad para moverse a diferentes 

terrenos debido a otras actividades. 

 
Pim Visser añadió que es muy preocupante lo que está ocurriendo en el Mar del Norte y que las 

poblaciones podrían estar ya sobreexplotadas. Si bien hay restricciones voluntarias, otros barcos han 

llegado para pescar todo lo que pueden. Las autoridades nacionales y la UE parecen incapaces de 

organizar cualquier gestión o protección de la población. Existen oportunidades de convivencia con 

parques eólicos y existe interés en crear oportunidades para la pesca en parques eólicos que abran 

oportunidades para planes de manejo en estas áreas. Las CCAA deben tratar de mantenerse alejadas 

de la intervención de la Comisión en la medida de lo posible. 

 
Parke agregó que la energía renovable en alta mar podría ser una oportunidad, aunque se 

preguntaba qué tan dispuestos estarían los operadores a permitir la pesca dentro de estas áreas. 

Además, podría haber un riesgo para los pescadores de esas zonas. 

 
Visser afirmó que hay un régimen diferente en cada Estado miembro, pero en el Mar del Norte habrá 

un requisito de coexistencia. Consideró que era necesario contar con un miembro alemán en este 

grupo. 

 
ACCIÓN: Que el Secretariado haga un seguimiento con Peter Breckling, que había sido miembro del 

anterior grupo conjunto de FG. 

 
Sarah Horsfall declaró que en el Reino Unido intentaron durante muchos años conseguir una 

coubicación. El Gobierno está de acuerdo con esto, pero se niega a incluir este requisito en las 

condiciones de licencia de los operadores de parques eólicos. Hasta que no se supere este obstáculo 

político, no hay forma de avanzar en el Reino Unido. 

 
John Lynch estuvo de acuerdo con el orador anterior en afirmar que esto era similar a lo que está 

ocurriendo en Irlanda en estos momentos. Consideró que puede haber alguna posibilidad de aparejos 

estáticos, pero los desarrolladores no cooperan mucho con los pescadores en el terreno. Afirmó que 

la mayoría de sus miembros eran pequeños operadores estacionales en la pesquería de cangrejo 

marrón, algunos en la costa sur de Irlanda y otros en el mar de Irlanda. 

 
Aodh O'Donnell mencionó que, desde el punto de vista de las medidas de gestión, el grupo debería 

estudiar medidas en otros Estados miembros, por ejemplo, la talla mínima, y que no se debería 

capturar ningún cangrejo blando ni muda, posiblemente con sanciones. 

 
El Presidente declaró que la aplicación de las restricciones sería problemática. También agregó que la 

captura de cangrejos para cebo de bocina sigue siendo un problema y se suma a la degradación de la 

población. 

 
Pedro Reis Santos destacó que desde el punto de vista del MAC los principales temas son las rutas al 

mercado, los problemas sanitarios, el comercio con China y otros países asiáticos. 

 
Enda Conneely consideró que otras jurisdicciones, como los Estados Unidos, y sus enfoques podrían ser 
revisados. 



 

 
3. Términos de Referencia 

 
El Presidente inició la revisión del mandato. 

Se confirmó la participación de la Secretaría de la NWWAC en la facilitación del Grupo Temático. 

 
Murphy sugirió ampliar el conocimiento científico del ciclo de vida del cangrejo para que se puedan 

introducir medidas temporales para evitarlo y minimizarlo. Afirmó que otros países han introducido 

nuevas tecnologías de artes de pesca para permitir que los cangrejos más pequeños escapen, por 

ejemplo, en Maine, Estados Unidos. 

 
El Presidente declaró que esto puede no funcionar tan fácilmente en Europa debido a la forma en 

que se mide el cangrejo. Pero la prevención de contagios de carbohidratos más pequeños es vital 

para evitar que entren en la cadena de suministro de consumo no humano. 

 
Se aprobaron los Términos de Referencia. 

 
El Presidente comentó que los Miembros debían ponerse en contacto con sus organismos científicos 

nacionales para solicitar información sobre la situación actual de las poblaciones de cangrejos. Añadió 

que en Irlanda se está llevando a cabo actualmente un proyecto de cebo de bocina y se espera una 

actualización esta semana. 

 
Horsfall explicó que no hay proyectos actuales sobre cebo de bocina y agregó que el cangrejo de 

caparazón blando no tiene sentido para aterrizar ya que hay muy poca carne. El tema del cebo es 

espinoso, ya que cuando el precio cae para el cangrejo, el uso como cebo se convierte en un 

problema mayor. Consideró que algunos cangrejos tienen que ir como cebo porque, especialmente 

en la UE, hay una preferencia por la carne blanca, por lo que la carne marrón se puede usar como 

cebo. Pero el Reino Unido no está considerando una prohibición con respecto al uso de cangrejos 

como cebo para bocinas. 

 
Mathies mencionó un proyecto BIM llevado a cabo en 2019 sobre el uso de material de Landing 

Obligation como cebo para bocinas. No está segura de si el informe sobre este proyecto está a 

disposición del público. 

 
ACCIÓN: Que se pongan en contacto con BIM en relación con este proyecto y que difundan cualquier 
documento oficial disponible. 

 
O'Donnell preguntó si los miembros deberían enviar una carta estándar a los institutos científicos 
nacionales. 

 
El Presidente opinó que los Miembros podrían ponerse en contacto con sus propios institutos 

nacionales de investigación para obtener información actualizada sobre la situación de las poblaciones: 

 
Norah Parke – Instituto Marino 

Salomé Khatib – IFREMER 

Geert Meun – Universidad de Wageningen 

Sarah Horsfall – Reino Unido 

Jarek Zieliďż s̋ki – Instituto de Investigación Polaco 

 
ACCIÓN: Los miembros deben ponerse en contacto con los institutos de investigación pertinentes para 



 

obtener información actualizada sobre el estado de las existencias. 
 

Salomé Khatib añadió que el Comité Nacional de Crustáceos se reunirá a finales de noviembre para 

tratar las poblaciones de cangrejos y cuestiones como un parásito en Bretaña, que está llevando a 

muchos pescadores a tener que diversificarse, por ejemplo, para capturar pulpos. 

 
Parke agregó que sería útil tener una actualización sobre el problema de los parásitos. 

 
Horsfall añadió que se había recibido una respuesta oficial del Gobierno sobre esta cuestión, pero 

que se estaba impugnando porque se consideraba que esta respuesta era incorrecta. Se está 

llevando a cabo un proyecto sobre la limitación de la pesca y la mejora de la gestión, por lo que la 

información sobre las poblaciones debería estar fácilmente disponible. 

 
Geert Meun afirmó que en los Países Bajos se puede ver un aumento de pescadores que intentan 

ganarse la vida con la pesca del cangrejo marrón. Se había puesto en contacto con la Universidad de 

Wageningen a principios de este año con respecto a la información sobre las poblaciones de 

cangrejo marrón, pero no había información disponible en ese momento. Se pondrá en contacto de 

nuevo con Wageningen Marine. 

 
Parke agregó que los Países Bajos eran un gran centro para la cadena de suministro de cangrejo, sin 

embargo, no muchos pescadores holandeses están involucrados directamente en la pesquería. 

 
Lynch comentó que el tema de la carnada de bocina tiene dos aspectos. Por un lado, el cangrejo 

parece ser el objetivo del cebo, pero por otro lado, para las pequeñas embarcaciones costeras es una 

pesquería de apoyo para la pesca de la bocina. Las garras se comen, pero los cuerpos se utilizan 

como cebo, por lo que las pesquerías se apoyan mutuamente. Estuvo de acuerdo en que era 

importante no apuntar a los cangrejos en ciertas épocas del año, por ejemplo, cuando están 

mudando. Consideró que es más fácil pescar cangrejo ya que es una especie que no está sujeta a 

cuotas y advirtió que es importante no aumentar la carga regulatoria para los pescadores más 

pequeños. 

 
El Presidente se preguntó si es útil disponer de más datos sobre los distintos tamaños de las 

operaciones y si se puede hacer una distinción en cuanto a quién puede utilizar el cangrejo como cebo. 

 
En cuanto a las zonas marinas protegidas, el Presidente opinó que las principales cuestiones se 

plantearían en el Mar del Norte. Afirmó que los buques de la KFO se han vuelto bastante restringidos 

en su pesca y que se trata de viajes más largos para llegar a los caladeros. Agregó que se está 

otorgando muy poco acceso a los desarrollos de energía eólica marina. 

Consideró que se necesitan más datos para respaldar este hecho. En relación con la reducción de las 

emisiones y el efecto en la industria, se pregunta si los Miembros disponen de alguna información. 

Se podría pedir a organismos nacionales como BIM que lleven a cabo evaluaciones de impacto sobre 

los efectos y las posibles medidas de mitigación. En cuanto a la cuestión de la DG de Salud y Salud y 

la Salud y la Dirección General de Comercio, opinó que hay una falta de aportaciones y se pregunta 

quién puede ayudar. 

 
Visser declaró que a través del MAC se solicitó información y que la DG SANTE se ha referido 

específicamente a los Estados miembros. Sin embargo, debe haber unas condiciones de competencia 

equitativas para los pescadores de toda la UE en lo que respecta a los niveles de cadmio. China parece 

estar modificando la normativa, y esto debería aplicarse a todos los pescadores de la UE. Debatir esta 

cuestión con las autoridades neerlandesas está plagado de dificultades, y el grupo debería centrarse 



 

en la igualdad de condiciones para todos los pescadores de la UE, independientemente de dónde 

hayan sido pescados. El grupo tendría que identificar quién establece esta igualdad de condiciones. 

 

Horsfall declaró que el Reino Unido tiene mucha experiencia en lo que respecta a la exportación a 

China y autoriza que se reúna semanalmente con sus homólogos chinos. Afirmó que el cambio en 

China no es realmente un cambio. El Director anterior se ha ido y el nuevo Director puede estar 

interpretando las reglas de manera diferente. En su opinión, está claro que todo el cangrejo marrón 

procedente de la UE procede de la FAO 27, pescado por los mismos buques en la misma región. No 

se distinguen entre sí. Y el hecho de que se exporte a través de Holanda no lo convierte en cangrejo 

holandés. Consideró que el problema incluía que China tiene un gran problema de cadmio derivado 

de los cereales, por lo que su carga de cadmio en la población es mucho mayor que en la UE. El otro 

problema es que esto se está utilizando como una cuestión política y no tiene nada que ver con la 

pesca. Añadió que, en lo que respecta a las autoridades de la UE, la DG SANTE tiene propuestas para 

introducir niveles de arsénico inorgánico. A partir de la experiencia del Reino Unido, afirma que 

todos los cangrejos de la UE de la FAO 27 no lo harían. El Reino Unido cuenta con un sólido sistema 

de pruebas, que podría ser utilizado por productores no británicos. 

 
Reis Santos declaró que el MAC discutió repetidamente la exportación a China con la DG MARE en 

relación con el reconocimiento de los certificados sanitarios. La DG MARE respondió que se trataba 

de una cuestión que incumbía a la DG SANTE, que devolvía el asunto a los Estados miembros. En 

cuanto a la relación con China, es responsabilidad de la Dirección General de Comercio. En julio, el 

MAC envió una carta  a la DG MARE y a la DG TRADE en busca de más información, pero aún no se ha 

recibido respuesta. 

 
La Presidenta añadió que ha asistido a algunas reuniones del Grupo de Trabajo de la Dirección General 

de Comercio y Acceso a los Mercados con la esperanza de obtener nueva información, pero consideró 

que era una pérdida de tiempo, ya que la Dirección General de Comercio parecía tener muy poco 

interés o conocimientos al respecto. 

 
Visser añadió que era un problema dentro de la UE que, por ejemplo, los certificados sanitarios 

irlandeses no fueran resellados por los autorizados holandeses que no están dispuestos a aprobar las 

capturas que no proceden del Mar del Norte. 

 
El Presidente añadió que China no está dispuesta a tratar con un certificado a escala de la UE, sino 

que prefiere tratar directamente únicamente con los Estados miembros. Añadió que el nivel 

permitido de cadmio se ha cambiado de 0,5 mg/Kg a 0,3 mg/Kg. 

 
Horsfall afirmó que este cambio no era lo suficientemente significativo. El problema era la prueba del 

cangrejo entero y no solo de la carne blanca. Hasta hace 8 meses, China solo probaba la carne blanca, 

pero ha vuelto a probar todo. En el Reino Unido solo se está probando la carne blanca. El problema 

es que China parece pensar que el Reino Unido está contaminando de alguna manera el cangrejo con 

cadmio y que esto proviene de la contaminación en un intento de envenenar a la población china. Es 

necesario aclarar que se trata de niveles de fondo endémicos en los mares y que los niveles forman 

parte de la composición de los crustáceos. 

 
O'Donnell se refirió a los niveles de arsénico inorgánico y que este es un tema importante. 

ACCIÓN: La Secretaría debe agregar el tema del arsénico inorgánico al TdR. 

Horsfall agregó que hay un problema con los sintientes con respecto a los cefalópodos y crustáceos 

https://marketac.eu/wp-content/uploads/2022/07/MAC-Letter-Update-on-Brown-Crab-06.07.2022.pdf


 

que se discutió en el último FG. La legislación ha pasado por el Parlamento, pero no ha dado lugar a 

ningún cambio legislativo, sin embargo, se elaboraron guías de mejores prácticas a lo largo de la 

cadena de suministro sobre cómo los crustáceos vivos necesitan ser tratados. Ofreció que esta 

información podría ser compartida con el grupo. 

 

El Presidente mencionó que esta cuestión se había abordado en la UE en ese momento, pero que no 

estaba al tanto de ninguna novedad reciente. 

 
Reis Santos declaró que la DG SANTE está revisando las normas de bienestar animal que van a 

afectar a varias especies, incluidas ciertas especies acuícolas, pero no a las pesquerías silvestres 

actuales. Añadió que la EFSA está llevando a cabo más estudios sobre el bienestar animal en la 

acuicultura. También se está elaborando una etiqueta de bienestar animal. 

 
O'Donnell afirmó que se debería poner más énfasis en el aspecto científico y en la gestión, ya que la 

demanda y el precio del mercado habían aumentado materialmente de todos modos y habían 

llevado a la gente a la industria. 

 
El Presidente abrió un debate sobre el taller propuesto y se acordó modificar el calendario del mandato 

y celebrar el taller a finales de marzo o principios de abril. 

 
ACCIÓN: La Secretaría enmendará los términos de referencia para reflejar la fecha posterior del taller. 

 
Mathies preguntó a los miembros si preferían realizar el taller en relación con la visita al sitio u 

organizar cada uno por separado. 

 
Meun explicó que se puso en contacto con dos empresas de procesamiento de cangrejos en Urk 

para ver si se podía organizar una visita al sitio para los miembros del FG. Una empresa ya ha 

accedido a facilitar dicha visita. Si los miembros desean ver toda la cadena de suministro, también 

será necesario visitar uno de los dos puertos del norte de los Países Bajos. Se pueden hacer arreglos 

para esto. 

 
Los Miembros acordaron retrasar el taller hasta marzo/abril e invitar a los científicos nacionales a la 

próxima reunión para que informaran sobre la situación de las poblaciones. 

 
ACCIÓN: La Secretaría invitará a expertos nacionales sobre el estado de las poblaciones a la próxima 
reunión del Grupo de Trabajo. 

 
Murphy preguntó si las directrices del Reino Unido ya podían compartirse con los miembros. Recordó 

la diferencia de trato entre la pesca recreativa y la comercial y ambas deben ser tratadas de la misma 

manera. 

 
ACCIÓN: Horsfall informará al grupo una vez que se finalice la documentación sobre las directrices 

en el Reino Unido. 

 

4. Reseña de los anteriores NWWAC, MAC y asesoramiento conjunto y otros recursos  

 

Se examinará en la próxima reunión. 

 

5. Pasos siguientes 



 

Secretaría y miembros para hacer un seguimiento de los puntos de acción. 

 
6. AOB 

N/A 
 

 
7. Resumen de las medidas acordadas y de las decisiones adoptadas por la Presidencia 

 

1 
seguimiento con Peter Breckling, que había sido miembro de la anterior 
FG. 

2 Que se pongan en contacto con BIM en relación con este proyecto y que hagan circular los 
documentos oficiales disponibles. 

3 Los miembros deben ponerse en contacto con los institutos de investigación pertinentes para 
obtener información actualizada sobre el estado de las existencias. 

4 que agregue la cuestión del arsénico inorgánico al mandato. 

5 Enmendar los términos de referencia para reflejar la fecha posterior del taller. 

6 invitar a expertos nacionales sobre el estado de las poblaciones a la próxima reunión del 
Grupo de Trabajo. 

7 
Horsfall informará al grupo una vez que se disponga de la documentación sobre las directrices 
en el Reino Unido finalizado. 

 
 

 
Fecha de la próxima reunión: 16 de noviembre a las 14:30 CET 


